

# “No hay un ambiente de elecciones como ha ocurrido en otros momentos”

De cara a la “recta final” de las campañas, experto PUCV aseguró que la circulación de información difícil de procesar y la sobreabundancia de candidaturas ha causado cierta confusión en la ciudadanía.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.d

Una vez culminen los festejos relacionados a las Fiestas Patrias, todo apunta a que la región se avocará de lleno a la “recta final” de las elecciones del mes de octubre, ocasión en la que las comunas que componen el Gran Valparaíso escogerán a sus nuevos líderes municipales, como también a quienes integrarán la administración regional a través de la elección de consejeros regionales y gobernador.

Bajo ese contexto, para evaluar lo que han sido estos meses de campaña, como también las características que ha tenido este proceso a diferencia de otras instancias de carácter político, La Estrella entabló un diálogo con el experto en la materia, Raúl Burgos, director ejecutivo del Observatorio de Historia y Política de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV). “Me parece que no hay un ambiente de elecciones como ha ocurrido en otros momentos y esto sucede por varios motivos”, adelantó.

En primer lugar, esclareció, “hay cansancio elec-



AGENCIA UNO/CEDIDA

DADA LA CANTIDAD, PODRÍAN EXISTIR DIFICULTADES A LA HORA DE IDENTIFICAR A LOS POSTULANTES.

toral producto de la recurrencia de eventos de este tipo en los últimos años. Esto hace difícil que la gente esté en disposición de participar”.

En segundo lugar, “hay una sobreabundancia de candidaturas producto de la fragmentación política y la emergencia de independientes. Esto hace difícil seguir las candidaturas y que estas se consoliden en el espacio público”.

Finalmente, “hubo varios debates previos que

han generado confusión entre las personas”. Por ejemplo, “se decidió que la elección fuera en dos días - 26 y 27; también se acordó mantener una multa baja en el caso de quienes no acudan a votar: todo esto ha implicado más circulación de información difícil de procesar”.

## ESFUERZOS TARDÍOS

A estos factores, a juicio del experto PUCV, han sido también esfuerzos “tardíos” en materia de comu-

nicación, cuestión que también podría jugar en contra de este proceso.

“Creo que han habido esfuerzos de comunicación, pero más bien tardíos. Esto se debió a que se retrasó el debate sobre los dos días de votación y también respecto a la obligatoriedad de la elección”, señaló.

Asimismo, “la gran cantidad de candidaturas para algunos cargos hace que sea más difícil presentar las propuestas de cada una o que la gente



RAÚL BURGOS, ACADÉMICO PUCV.

logre identificar a cada uno de los postulantes. Esto último beneficia a quienes son incumbentes, es decir, quienes van a la reelección”.

## LA RELEVANCIA DE VOTAR

Cabe señalar que más allá de las dificultades que han caracterizado a estos meses previos, las votaciones de este 26 y 27 de octubre no dejan de ser fundamentales para las comunas y el desarrollo de nuestra región.

Esto, destacó Burgos, porque “decidiremos respecto a quienes estarán a cargo de la administración comunal -alcaldes y concejales- y administración regional -gobernadores y consejeros regionales- por los próximos cua-

tro años”, por lo tanto, “las futuras autoridades tendrán la tarea de proyectar el desarrollo local, de cada comuna, y también de nuestra región”.

Por definición de sus funciones, detalló el académico a modo de poner en valor el proceso, “los municipios tienen a su cargo la gestión de los asuntos cotidianos de las personas”.

Y, por su parte, “los Gobiernos Regionales deciden respecto a la planificación regional y la inversión pública mediante proyectos”, por lo mismo, “ambas entidades pueden impactar directamente en el bienestar de las comunidades y en el desarrollo local” y allí recae la importancia del voto. 🗳️